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CITTA'  DI  TORINO 
 

Provvedimento del Consiglio Circoscrizionale n. 3 
"San Paolo, Cenisia Cit Turin, Pozzo Strada" 

 
Estratto del verbale della seduta del 

 

12 GIUGNO 2012 
  

Il Consiglio di Circoscrizione n. 3 "San Paolo, Cenisia Cit Turin,  Pozzo Strada" convocato    nelle  

prescritte  forme in  1^ convocazione   per  la   seduta  d’urgenza  del  12 Giugno  2012,  alle ore  

18,30 nell'aula consiliare in C.so Peschiera 193  presenti, oltre al  Presidente  Daniele VALLE, 

che presiede la seduta, 

 

  i Consiglieri:  BOLOGNESI, BOSTICCO, CARDILE, CASCIOLA, DANIELE,  DONNA, 

GENINATTI TOGLI, GRASSANO, IANNETTI, MAGAZZU’, MAGG IORA, MILETTO, 

NOCCETTI, OLMEO, PAOLI, PILLONI, RUSSO, STALTERI, S TEFANELLI,  TORCHIO 

e  TROISE. 

 
In totale, con il  Presidente,   n. 22  Consiglieri. 
 
  
 
 Assenti i Consiglieri:    BELLO,  CANELLI e FURNARI.  

 
Con l'assistenza del Segretario Dr. Sergio BAUDINO 
 
ha adottato in 
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 
 
il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 

 
 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRI ZIONE AVENTE AD 
OGGETTO: “SVILUPPO DELLA RACCOLTA PORTA A PORTA E D ELLA CULTURA 
AMBIENTALE IN CIRCOSCRIZIONE” 

 
 
 



 
Il Consiglio della III Circoscrizione,  
 

PREMESSO CHE 
 

- in data 16 Maggio u.s. si è tenuto un Consiglio aperto con Ordine del Giorno: “Gestione dei 
rifiuti ed effetti sulla salute dei cittadini dopo l’apertura dell’inceneritore del Gerbido” con 
ospite l’Assessore provinciale all’ambiente, e i rappresentanti di ATO e TRM, la società di 
gestione dell’impianto; 

- il Consiglio della Terza Circoscrizione in data 14 febbraio u.s. ha approvato un Ordine del 
Giorno per chiedere un maggiore sviluppo della raccolta porta a porta in circoscrizione. 

 
CONSIDERATO CHE 

 
- il sistema migliore di raccolta differenziata è la raccolta porta a porta, che, pur prevedendo 

un costo di investimento iniziale, permette nel lungo termine un risparmio nei costi di 
smaltimento e un ritorno economico dalla vendita di materie prime seconde, e che, nelle 
zone di Torino dove è stato realizzato, ha permesso un aumento immediato e significativo 
della percentuale di raccolta differenziata; 

- in Provincia di Torino si producono 1,1 milioni di tonnellate di rifiuti all’anno ed il 
costruendo termovalorizzatore, avendo una capacità teorica di 450.000 tonnellate, riuscirà 
nei fatti a smaltire solo una parte dei rifiuti prodotti;  

- Torino è una delle città d’Italia (tra quelle superiori ai 100.000 abitanti) con i valori di 
raccolta differenziata più alti ed è stata menzionata come esempio da seguire nel rapporto di 
Legambiente “Comuni ricicloni 2011”; 

- nel Comune di Torino la raccolta differenziata rappresenta il 43,2% della raccolta totale con 
una media del 62,1% nei quartieri raggiunti dalla raccolta differenziata porta a porta e del 
31,8% nei quartieri dove non è presente il porta a porta; 

- nella Circoscrizione 3 con i suoi 132.000 abitanti la raccolta differenziata raggiunge il 
livello del 63,3% nel quartiere Pozzo Strada con la raccolta porta a porta e rispettivamente, 
il 35,1% a Cenisia-Cit Turin e il 32,6% a San Paolo, con il conferimento in container; 

- molti cittadini, anche residenti in territori con raccolta porta a porta, non eseguono una 
corretta differenziazione dei rifiuti; 

- grazie all’intesa tra Corepla, Anci e Conai, dal primo maggio è possibile conferire insieme 
agli altri imballaggi in plastica anche i piatti ed i bicchieri monouso legandolo ad una 
corretta informazione sui rischi di inquinamento del materiale riciclato; 

- la quantità di rifiuti procapite per abitante può essere ridotta e la sua composizione 
migliorata attraverso il riuso dei contenitori e l’utilizzo di imballaggi non ingombranti e 
composti di materiale facilmente riciclabile. 

 
CONSIDERATA INOLTRE 

 
la prossimità del territorio della Terza Circoscrizione al futuro termovalorizzatore del Gerbido il 
Consiglio della Circoscrizione Tre 
 

RITIENE 
 

- che la tutela della salute dei cittadini della III Circoscrizione rappresenti una priorità 
dell’Amministrazione Comunale; 
 



- che l'obiettivo della crescita del riciclo e della riduzione della quantità dei rifiuti 
indifferenziati non possa prescindere da politiche volte al riuso dei prodotti, alla riduzione 
degli imballaggi e alla vendita di prodotti sfusi; 

- che la realizzazione del termovalorizzatore non possa e non debba far venir meno la 
necessaria tensione degli attori istituzionali coinvolti ad un progressivo incremento della 
raccolta differenziata; 

- che questo processo richieda un lungo percorso di investimenti economici e culturali, tali per 
cui, nel frattempo, resta necessario che la nostra Provincia si  doti di questa infrastruttura. 

 
IMPEGNA 

  
Il Sindaco e gli assessori competenti della Città di Torino ed il Presidente e gli assessori competenti 
della Provincia di Torino: 
 
-    alla predisposizione e diffusione di un vademecum, in collaborazione con AMIAT  S.p.A., per 

informare i cittadini sulle corrette modalità di raccolta differenziata dei rifiuti; 
- a stanziare i fondi necessari per l’incremento della raccolta porta a porta nel territorio della 

Circoscrizione Tre; 
- a destinare a questo scopo i fondi delle c.d. “opere di compensazione”, ritenendo prioritaria  - 

anche per la valorizzazione degli immobili dei nostri quartieri - la crescita della raccolta 
differenziata porta a porta rispetto alla realizzazione di altre, costose, opere; 

- a prevedere l’installazione di centrali di monitoraggio della qualità dell’aria di  nuova 
generazione, in modo che recepiscano non solo pm10, ma anche pm 2,5 e pm 0,1, diossine e 
metalli pesanti, ed a rendere accessibili in tempo reale i dati dei rilevamenti; 

- ad attivare nel territorio della Circoscrizione 3 progetti volti sia ad informare la cittadinanza che 
 ad incentivare comportamenti virtuosi attraverso: 
- l’estensione a tutti gli alunni delle scuole primarie dei laboratori scolastici  sul riciclo sul 

riuso e sulla riduzione degli imballaggi attualmente sostenuti dalla Circoscrizione; 
- specifiche iniziative di sostegno dei punti di distribuzione e vendita di prodotti sfusi; 
- "la sensibilizzazione della cittadinanza sull’opportunità di far uso di contenitori 

e imballaggi ridotti e di facile riciclo/riuso; 
- a valutare la fattibilità tecnica e l’opportunità di emanare un provvedimento volto a favorire 

l’utilizzo nelle mense scolastiche comunali di piatti e bicchieri realizzati in materiale 
compostabile invece che dei piatti e bicchieri di plastica. 
 

 Il  Presidente del Consiglio di Circoscrizione pone in votazione per alzata di mano il 
presente provvedimento. 

 
 Risulta assente al momento della votazione il Consigliere Daniele. 

 
Il Consigliere Iannetti dichiara di non partecipare al voto. 

  
 Accertato e proclamato il seguente esito: 
 
Presenti e Votanti      20 
Voti favorevoli          20 


